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权威访谈：林郑月娥谈香港的第三波疫情
瞭望  
20202年8月29日

  访谈要点 ▽

问 ： 香 港 第 三 波
疫情控制住了吗？

林 郑 月 娥 ： 过
去 大 概 已 经 有 两 个 礼
拜 ， 我 们 每 天 的 确 诊
个 案 已 经 下 降 ， 而
且 也 是 看 到 持 续 地 下
降 ， 但 是 下 降 的 速 度
比 较 慢 ， 所 以 现 在 也
很 难 说 已 经 走 出 第 三
波的疫情。　　

问 ： 有 人 认 为 ，
香 港 之 前 把 进 入 香 港
防 范 得 很 严 格 ， 但 是
对 过 境 没 有 进 行 很 好
的 处 理 ， 会 不 会 进 行
一些改进？

林 郑 月 娥 ： 抗
疫 现 在 已 经 超 过 7 个
月 了 ， 在 这 个 过 程 里
边 ， 特 区 政 府 是 不 断
地 总 结 经 验 ， 不 断
地 找 出 可 以 做 得 更 好
的 地 方 ， 完 善 我 们 的
抗 疫 政 策 。 现 在 当 然
是 有 人 评 估 认 为 跟 海
员 、 机 组 人 员 的 过 境
有 关 ， 这 个 也 有 很 大
的 可 能 。 但 是 我 必 须
要 指 出 ， 让 一 些 机 组
人 员 ， 一 些 海 员 经 过
香 港 没 有 接 受 1 4 天 的
检 疫 ， 是 有 它 的 需 要
的 。 因 为 香 港 是 需 要
不 断 地 有 外 来 的 食
品 、 货 品 、 人 员 的 往
来 ， 所 以 要 是 每 一 个
进 入 香 港 的 人 都 必 须
要 有 一 个 检 疫 ， 有 一

些 服 务 就 要 停 顿 下
来 。 这 个 也 是 我 们 从
一 开 始 无 论 是 对 内 地
或 者 是 对 海 外 ， 我 们
推 出 有 1 4 天 检 疫 的 同
时 ， 是 有 一 个 豁 免 的
制 度 ， 什 么 人 是 需 要
豁 免 ， 就 是 这 些 对 香
港 日 常 生 活 的 需 要 有
必 要 性 的 ， 就 要 给 他
豁 免 ， 好 比 机 组 人
员 ， 他 是 送 货 来 的 ，
他 来 了 可 能 半 天 就 要
走 。 到 现 在 我 们 暂 停
了 海 员 的 换 班 ， 有 一
些 航 运 界 人 士 又 希 望
我 们 再 想 想 ， 能 不 能
又 放 开 ， 当 然 我 现 在
说 是 很 难 了 ， 因 为 我
们 现 在 的 疫 情 很 厉
害，很难再放宽。

　　
问 ： 第 三 波 疫 情

发 生 后 ， 为 什 么 会 向
中央提出援助请求？

林 郑 月 娥 ： 因 为
三 年 多 以 来 担 任 行 政
长 官 我 都 公 开 说 过 ，
我 是 对 中 央 怎 么 支 持
香 港 深 有 感 受 ， 我 也
是 从 来 不 会 回 避 ， 要
是 有 需 要 中 央 帮 忙 ，
我 就 提 出 要 求 ， 因 为
行 政 长 官 的 这 个 身 份
很 特 殊 嘛 ， 我 是 对 香
港 特 别 行 政 区 负 责 ，
我 要 对 中 央 负 责 。 所
以 香 港 有 问 题 不 能 自
己 解 决 ， 我 就 要 希 望
中 央 为 我 们 解 决 ， 这
个 也 是 理 所 当 然 ， 中
央 也 是 义 不 容 辞 的 。
所 以 过 去 三 年 要 举 的
例 子 太 多 ， 无 论 是 有
困 难 的 时 候 或 者 是 没

有 困 难 、 但 是 希 望 能
把 事 情 做 得 更 好 ， 我
都 提 出 一 些 要 求 。 但
是 直 接 在 香 港 用 中 央
给 我 们 的 能 力 去 抗
疫 ， 这 次 是 首 次 。 当
时 我 很 担 心 我 们 的 医
院 管 理 局 的 这 个 医 疗
措 施 是 否 足 够 。 因 为
有 一 段 时 间 ， 有 一 些
确 诊 的 病 人 还 在 家 里
边 等 ， 不 能 进 入 医 疗
机 构 ， 所 以 我 就 提 出
了 ， 能 不 能 好 像 内 地
的 、 为 我 们 很 快 很 短
的 时 间 建 立 一 些 方 舱
设 施 ？ 另 外 就 是 我 们
的 检 测 能 力 从 最 早 每
天 只 能 做 几 千 ， 根 本
没 可 能 做 一 个 比 较 普
及 的 检 测 ， 所 以 也 是
希 望 中 央 帮 忙 我 们 建
立更大的检测能力。

　　
问 ： 香 港 现 在

是 低 感 染 率 的 防 护 措
施 ， 未 来 会 不 会 朝 着
清 零 的 状 态 进 行 疫 情
防控？

林 郑 月 娥 ： 我 们
当 然 是 愿 意 了 。 其 实
我们有20多天是0的，
本地的个案是0，应该
是6月、7月份，也不是
完 全 不 能 达 到 ， 但 是
目 前 看 来 不 是 一 周 两
周能达到的目标。

　　
问 ： 对 于 冬 季 疫

情 ， 香 港 做 好 准 备 了
吗？

林 郑 月 娥 ： 全 球
现 在 也 要 为 冬 季 可 能
再 有 一 个 大 型 的 暴 发
做 好 准 备 。 因 为 现 在

看来还是要等
到有一个有效
的疫苗出现，
还要生产、还
要 广 泛 地 分
配、使用，才
能抵御这个病
毒。所以我现
在差不多每一
件事情都不单
是为了目前的
抗疫工作，也
是为了增强香
港 的 准 备 能
力，下一波，
尤其是冬季来
的时候，我们
应对的能力肯
定 比 1 月 份 的
时候要强。

　　
问：香港

本地的疫苗进
度如何？可能
很快面世吗？

林 郑 月
娥 ： 应 该 不
会。我们是有
不少的研究在
进行，但是毕
竟 我 们 是 一
个 小 的 地 方 ， 所 以 我
们 肯 定 没 有 其 他 的 地
方 、 包 括 内 地 进 行 得
那 么 快 。 我 已 经 要 求
国 家 在 内 地 有 疫 苗 成
功 研 发 制 造 出 来 的 时
候 ， 可 以 照 顾 香 港 市
民的需要。

　　
问 ： 现 在 已 经 开

始 新 一 轮 的 政 府 工 作
报 告 咨 询 ， 主 要 方 向
是什么？

林 郑 月 娥 ： 方 向

应 该 是 信 心 ， 等 于 最
近 我 的 抗 疫 主 题 ， 我
都 是 说 我 们 必 须 要 坚
定 信 心 ， 万 众 一 心 、
共 同 抗 疫 。 因 为 每 一
个 地 方 ， 要 是 他 的 人
民 对 这 个 地 方 失 去 了
信 心 ， 那 么 就 很 难 恢
复 它 的 动 力 ， 有 信
心 ， 困 难 是 可 以 解 决
的 。 所 以 我 希 望 今 年
的 主 题 是 怎 么 让 香 港
的 市 民 对 自 己 、 对 香
港 、 对 中 央 给 香 港 的
支持保持信心。


